

# Los diputados discuten acaloradamente y resulta abofeteado el señor Oreja

## En Manresa hay encuentros violentos entre los huelguistas y grupos de la derecha, resultando heridos algunos paisanos y un sargento y un guardia civil.-Son detenidos varios individuos de la C. N. T.-El Gobierno da órdenes concretas al general Muslera para dar término al movimiento de Manresa

### Consejo de Ministros

En Palacio, a las once y cuarto de la mañana, los consejeros quedaron reunidos con el jefe del Estado. La reunión terminó a la una de la tarde.

El ministro de Instrucción Pública, primero en salir, no hizo ninguna manifestación. Lo mismo ocurrió con el jefe y los demás ministros.

El señor Prieto, accediendo a los requerimientos de los informadores, dijo:

—El Consejo se ha dedicado casi exclusivamente a la cuestión de orden público. El jefe del Gobierno—añadió—dió cuenta al presidente de la República de los sucesos desarrollados en Bilbao.

De conformidad con el acuerdo adoptado en el anterior Consejo se ha convenido el nombramiento de gobernador general al actual gobernador de Vizcaya, señor Calviño. Tendrá atribuciones sobre todas las autoridades vascas. Asumirá el mando de la fuerza pública de las cuatro provincias. Podrá designar, por sí, comisarios delegados suyos en aquellas provincias, excepto en las capitales que existan autoridades desafiadas al régimen. En cuanto a la fuerza pública, no responderá a los mandatos de los comisarios, y estos tendrán su jurisdicción únicamente en las zonas comarcales, a quienes habrá de señalar el gobernador general o el delegado especial del Gobierno. También es conveniente el nombramiento de un juez especial con toda la amplitud geográfica, o sea en las tres provincias vascas y la de Navarra, para instruir sumarios de carácter político.

El ministro de la Gobernación ha dado cuenta en la reunión de las medidas tomadas con relación a los sucesos y de las detenciones efectuadas en Barcelona, Valencia y otras poblaciones.

En la primera quedó detenido Durruñi, elemento preponderante de la Federación Anarquista.

Antes de abandonar definitivamente el palacio nacional, el ministro socialista, señor Prieto, anunció a sus interlocutores que el lunes próximo, por la tarde, el Consejo celebraría una reunión extraordinaria dedicada únicamente al proyecto de la Reforma Agraria; quien había sido autorizado para emprender su anunciado viaje a Andalucía.

Acercera del rumor, que ya circulaba, respecto a la dimisión del director general de Correos, señor Nistal, manifestó el señor Casares que ignoraba en absoluto toda dimisión.

Los periodistas dijeron al señor Azaña que un periódico de la mañana afirmaba que el Gobierno tenía el propósito de nombrar en Andalucía otro go-

## MADRID DIA POR DIA

Titta Rufo

Titta Rufo está en Madrid. Su nombre nos enternece, por que nos recuerda aquellos tiempos en que jugábamos al peón y al «gua» Años de 1907 al 1914, ¿Dónde habrán ido a parar todos nuestros peones? Pero aquí está Titta Rufo, anunciado en grandes carteles a los que asoma su cabezota tipográfica. Los tipógrafos nos anuncian un Titta Rufo muy grande y nos lo clavan en las esquinas. Va a cantar—el mejor barítono del mundo, el confeccionador de los Sagi-Barba y de los Marcos Redondo—va a cantar. Espectación. Las damas que el año 1907 cumplieron 30 años, esperan este concierto como un estado corporio de la realidad de sus sueños, añorantes de aquellas noches del Teatro Real... Va a cantar Titta Rufo. ¡Cuántos recuerdos! Todavía no se ha marchado de nuestros oídos el ritmo melancólico de aquel «Oh, Mary». Han pasado tantos años... ¿Es posible que Titta Rufo haya hecho el prodigio de no envejecer? Si es así, quien fuera barítono. ¡Oh, barítono!...

gernador civil, y el presidente contestó negativamente.

Le preguntaron respecto al asunto de los Jesuitas y dijo:

—Nada tengo que decir sobre ese punto. El Gobierno aplicará la ley en el momento que lo crea oportuno.

### Por los ministerios

GOBERNACION.—El ministro manifestó, al recibir a los periodistas, que desde Manresa a Berga, se ha declarado la huelga general revolucionaria, habiendo cortado los revoltosos las comunicaciones telefónicas con Barcelona, por cuya causa el Gobierno utiliza la línea telefónica de Lérida.

En Navaséus, los revoltosos se han apoderado de la central telefónica.

En Sabadell, cortaron la línea férrea de Manresa a Berga.

En Sallent, se apoderaron de la Compañía de potasas Ibéricas y de toda la dinamita existentes.

Añadió el ministro que había tomado toda clase de precauciones. Se han enviado, desde Zaragoza, 200 guardias civiles, para lo cual se han requisado varios automóviles. También saheron fuerzas del Ejército con toda rapidez.

Un periodista le preguntó qué carácter tenía el movimiento, y el ministro, dijo:

—Es un movimiento sedicioso, y cuando se cortan las comunicaciones y las líneas ferroviarias y se apoderan de un polvorín no se puede hablar de reivindicaciones. Es un movimiento sedicioso y lo combatiremos como se combaten los movimientos de este género, sin contemplaciones de ninguna clase.

MARINA.—El ministro ha dispuesto la salida de un barco de guerra para el puerto de Barcelona.

### Notas políticas

Se comenta una noticia de interés. Se trata de la incorporación a la minoría radical-socialista del diputado de Granada, señor López Dóriga.

Un diputado de la minoría radical-socialista, propuso a ésta el caso del señor López Dóriga, y la minoría lo aprobó por unanimidad, siempre que aceptara el programa del partido. Como el señor Dóriga lo ha aceptado, desde hoy se le considera diputado radical-socialista.

Ayer declaró ante la Subcomisión de Responsabilidades el diputado a Cortes don Juan March, para quien se pide el suplicatorio. La comparecencia del señor March duró cerca de tres horas y la declaración abarcó interesantes extremos relacionados con el monopolio de Tabacos en las plazas de nuestro protectorado de Marruecos.

Todas las personalidades parlamentarias se entrevistaron con los ministros para enterarse del alcance del movimiento revolucionario de Manresa.

Entre los que comentaban los sucesos fué Maura quien dijo que no pasaría nada y añadió: Estoy seguro de que en la Cámara triunfará el republicanismo para defender nuestro régimen. Luego llegará el momento de discutir si este Gobierno debe o no continuar.

Cuando llegó al Congreso el presidente, se vió rodeado de diputados y periodistas. Se expresó así:

—Lo de Manresa es de menos importancia de lo que la gente cree. Ha habido una agresión a la Guardia ci-

vil, de la que ha resultado un sargento y un guardia herido, pero aunque no tenga importancia ya no estamos dispuestos a que esto pueda prodigarse.

Entonces, le interrumpió uno de los diputados presentes para decir que aquello parece que tiene los caracteres de una huelga.

El jefe del Gobierno le atajó diciendo:

—¡Qué disparate! Huelgas las que quieran a mí no me asustan, pero revolucionarias, no pues no se hacen de balde. Antes hay que pasar por encima de nosotros. Y sublevaciones, meaos.

Al despedirse de los periodistas, el señor Azaña, les dijo que el barco que ha ido a Barcelona es el Churrueca.

Se reunió la Comisión que entiende en el Estatuto de Cataluña. En primer término, examinó las normas transitorias para el paso de un régimen a otro. Continuarán estudiándolas mañana. Luego, por mayoría, excepto el voto del representante catalán y el vasco, se desechó la propuesta para que los catalanes sólo pudieran servir en el Ejército de Cataluña.

### La Bolsa

COTIZACIONES Madrid, 21.

|         |       |
|---------|-------|
| Francos | 46,60 |
| Libras  | 42,10 |
| Dólares | 11,86 |
| Liras   | 59,70 |

### SE DESMIENTE EL RUMOR DE QUE LA UNION DE RADIOTELEFONISTAS VA A LA HUELGA

Madrid, 21.—La unión de radiotelefonistas españoles publica una nota en que desmiente el rumor que viene circulando sobre que iban a la huelga.

### FRACASA EL MOVIMIENTO DE IR A LA HUELGA GENERAL POR SOLIDARIDAD CON LA DE LA CORUÑA

Madrid, 21.—Por solidaridad con la huelga de La Coruña se iba a declarar la huelga general que iba, además, contra el seguro de maternidad, pero hasta ahora ha fracasado el movimiento. Sin embargo, se rumorea que sea ha aplazado para el día 25.

### EL DIRECTOR ASEGURA QUE HAY ORDEN COMPLETO EN LA CARCEL Y DA CUENTA DE LA FUGA DE DOS LADRONES

Bilbao, 21.—El director de la prisión provincial ha visitado al gobernador para darle cuenta de que el orden es completo en aquella prisión.

También se dió cuenta de la fuga que se ha tenido en secreto, de dos ladrones, ocurrida el día 13.

### FALLECIMIENTO DE UNO DE LOS HERIDOS EN LOS SUCESOS DE ARNEDO

Logroño, 21.—En las primeras horas de la noche, ha fallecido Aquilino Herrero Muro, de 40 años, que es el número 11 de los fallecidos a consecuencia de los sucesos de Arnedo.

### EN UN ACCIDENTE MINERO RESULTAN CUATRO OBREROS HERIDOS

Linares, 21.—En una mina que explota la compañía minera, a consecuencia de un accidente, han resultado cuatro obreros heridos.

### MUERE UN OBRERO EN UN ACCIDENTE MINERO

Bilbao, 21.—En una mina, propiedad de altos hornos, ha ocurrido un grave accidente, resultando muerto un obrero.

### PERSISTEN EN LA HUELGA LOS CHOFERES DE SERVICIO PUBLICO.—NO ACUDEN AL TRABAJO LOS DE LA CONFEDERACION DE TAXISTAS

Barcelona, 21.—Continúa la huelga de taxistas. No entran al trabajo ninguno de los afiliados a la Confederación de taxistas.

### DIMITE CON CARACTER IRREVOCABLE EL ALCALDE

Valencia, 21.—Ha dimitido irrevocablemente el Alcalde que estaba en este cargo desde el advenimiento de la República.

### TRES MIL OBRERAS DE LAS QUE SE DEDICAN A EMPAPELAR NARANJA PARA LA EXPORTACION, SE DECLARAN EN HUELGA

Valencia, 21.—La huelga de Alcañal se ha reproducido en términos alarmantes. Huelgan más de 3.000 obreras de las que se dedican a la confección de cajas de naranjas.

### EL REPARTO DE FRUTOS LO HACEN A LA FUERZA, HACIENDAN HUIR A LOS QUE SE DEDICAN A LA RECOLECCION DE ACEITUNA, SIENDO DISPERSADOS POR LA GUARDIA CIVIL

Jaca, 21.—Comunican del pueblo de Iberos, que, en una finca denominada La Cereca, irrumpió días pasados un grupo de más de trescientos obreros, arrojando a los que se dedicaban a la recolección de la oliva y empezando a repartirse la finca.

### QUEDAN CLAUSURADOS LOS CENTROS OBREROS DE ECÍJA POR ORDEN DEL GOBERNADOR CIVIL

Sevilla, 21.—El gobernador de Sevilla ha ordenado la clausura de los centros obreros de Ecija.

### DESAPARECE DEL HOGAR PATERNO UNA MUCHACHA DE 16 AÑOS

Barcelona, 21.—Se ha denunciado en la Jefatura de Policía la desaparición del domicilio de sus padres de una joven de 16 años, llamada Teresa Ruiz.

## Sesiones de Córtes

### Los movimientos revolucionarios en algunas provincias exaltan a algunos diputados y la sesión resulta muy acalorada.—El señor Jiménez está convencido de que no hay peligro para la República y de que un día será arrastrado por la calle el general Sanjurjo

Se abre la sesión a las cinco menos veinte.

El señor CRUZ dice que la Cámara envía una comisión de diputados a Monton, para depositar una corona y la bandera republicana en la tumba de Blasco Ibáñez.

El PRESIDENTE DE LA CAMARA dice que falta invitar a los grupos del Parlamento para que designen un representante con el fin de llevar a cabo esa iniciativa.

Se entra a discutir a cerca de la huelga revolucionaria de Berga y Manresa.

El MINISTRO DE LA GOBERNACION dice que se ha declarado una huelga de carácter revolucionario en la cuenca de Manresa. Refugiados los revoltosos han hecho una desgracia cerrada, resultando un guardia herido en la cabeza y un soldado, en la mano. El Gobierno actuará con la energía necesaria para que queden completamente sofocados todos los movimientos de esta índole. (Hay grandes aplausos en la Cámara.)

El señor SEDILES dice al ministro de la Gobernación que existen unas

bases de trabajo entre obreros y patronos.

El MINISTRO DE LA GOBERNACION con energía: No, no, nada de bases de trabajo; un conato anárquico que no pasará. El Gobierno lo conoce y no pasará.

El JEFE DEL GOBIERNO, dice: Es cosa evidente que el Gobierno no tiene inconveniente en declararlo así, que se preparaba en España un movimiento revolucionario para el día 25 con el objeto de derribar la República. Todos los detenidos en los últimos sucesos, preguntan: ¿Pero no ocurre nada más en España? Eso demuestra que el movimiento era general y que aquéllos se habían adelantado.

Se lee una proposición firmada por numerosos diputados pidiendo un voto de confianza para el Gobierno.

El señor MAURA, dice: Estamos frente a una ofensiva general contra la República. Es preciso que la Cámara demuestre que es uno solo, una sola voluntad al servicio de España, representada ahora por el Gobierno.

Han salido fuerzas de Gerona, Huesca, Barbastró, incluso de Barcelona y

se ha dado al jete que las manda quince minutos para arrebatar con aquélla. Los que se han puesto por la cuenca de Manresa a perturbar el orden no son luterianos, sino rebeldes y esta minoría representada en el Gobierno, cree que debe procurarse que el Gobierno salga con todo el prestigio necesario para su labor.

El señor AGUIRRE dice que está dispuesto a aprobar la proposición, pero que tiene sus reservas. Se refiere a la parte que se habla del nombramiento de delegados en las Vascongadas. Nosotros, como demócratas, estamos tra él.

El señor BALBONTIN cree que la República, por lo menos, la paz de la República, está en peligro por las extremas derechas, no por las izquierdas. Los sucesos de Bilbao lo declaran. No existe el peligro comunista, éste no puede atacar la vida de la República.

El señor GOMEZ PARACHA, en nombre de la minoría, se levanta a hacer patente su adhesión al Gobierno.

El señor BELLO, de Acción Republicana, se adhiere igualmente.

El señor FRANCHI, en nombre de los federales, también se adhiere.

El señor JIMENEZ, dice que efectivamente, el movimiento que se preparaba era de derechas. Dice que está convencido de que la República no peligrará, como también llegará un día en que Sanjurjo será arrastrado por las calles de Madrid. Termina manifestando que no puede subsistir el voto de confianza al Gobierno, porque sería estar conforme con la ley de Defensa de la República a la que siempre ha sido opuesto.

Don JOSE SANCHEZ GUERRA, dice: Yo cuando un Gobierno que representa a España dice que está dispuesto a cumplir con su deber, como me debo a mi historia, yo tengo que declarar que voy a votar con el Gobierno con mucho gusto.

Hay otra adhesión y un diálogo entre los señores COMPANYYS y MAURA.

El señor COMPANYYS, de la izquierda republicana de Cataluña, dice que estará al lado del Gobierno.

El señor CAMPANALS dice que su partido ha de estar siempre al lado del orden. Añade otras consideraciones que no se entienden.

El señor MAURA dice que es una insensatez el prestarse a discutir hoy, y que lo que se debe decir es si estamos o no al lado del Gobierno, que yo llegaré el día en que el señor Campanals y él hablen.

El señor CAMPANALS, dice: Yo hablaremos.

El señor SEDILES dice que no está de acuerdo con la propuesta.

Varios señores DIPUTADOS: En ese caso sí.

El señor SEDILES: Pues en ese caso, yo y gran parte del país no estamos de acuerdo con el Gobierno.

El PRESIDENTE DEL CONSEJO explica el sentido de la votación. No se trata de la adhesión al Gobierno, sino de la adhesión a la República, porque no se puede admitir que sobre la República esté España; ni encima ni debajo, porque ambas están íntimamente reunidas. Nadie puede establecer una separación. El Gobierno hará cuanto sea necesario para mantener la República. Termina agradeciendo el voto de confianza del señor Sánchez Guerra.

La sesión continúa con el discurso del señor SEDILES, que ha lanzado un manifiesto en el que sale al paso de los rumores que han circulado estos días con bastante insistencia sobre la declaración de una huelga general señalada para el día 25.

En él se hace un llamamiento a la sensatez de los obreros aconsejándoles vivan alerta para no ser víctimas de manejos insensatos, añadiendo que las huelgas en estos momentos sólo sirven para contribuir al éxito de maniobras extremistas conducentes al amputamiento del Estado.

(Sigue la información en la página octava)

La sesión continúa con el discurso del señor SEDILES, que ha lanzado un manifiesto en el que sale al paso de los rumores que han circulado estos días con bastante insistencia sobre la declaración de una huelga general señalada para el día 25.

En él se hace un llamamiento a la sensatez de los obreros aconsejándoles vivan alerta para no ser víctimas de manejos insensatos, añadiendo que las huelgas en estos momentos sólo sirven para contribuir al éxito de maniobras extremistas conducentes al amputamiento del Estado.

(Sigue la información en la página octava)

El señor SEDILES dice que no está de acuerdo con la propuesta.

Varios señores DIPUTADOS: En ese caso sí.

El señor SEDILES: Pues en ese caso, yo y gran parte del país no estamos de acuerdo con el Gobierno.

El PRESIDENTE DEL CONSEJO explica el sentido de la votación. No se trata de la adhesión al Gobierno, sino de la adhesión a la República, porque no se puede admitir que sobre la República esté España; ni encima ni debajo, porque ambas están íntimamente reunidas. Nadie puede establecer una separación. El Gobierno hará cuanto sea necesario para mantener la República. Termina agradeciendo el voto de confianza del señor Sánchez Guerra.

La sesión continúa con el discurso del señor SEDILES, que ha lanzado un manifiesto en el que sale al paso de los rumores que han circulado estos días con bastante insistencia sobre la declaración de una huelga general señalada para el día 25.

En él se hace un llamamiento a la sensatez de los obreros aconsejándoles vivan alerta para no ser víctimas de manejos insensatos, añadiendo que las huelgas en estos momentos sólo sirven para contribuir al éxito de maniobras extremistas conducentes al amputamiento del Estado.

(Sigue la información en la página octava)

## Ultima hora

### EMPIEZAN LOS RUMORES DE GRAVES SUCESOS

Barcelona, 22 (4 m).—Esta mañana han comenzado a circular rumores alarmantes sobre la situación social en la cuenca del Llobregat y en la comarca del río Cardener, que comprende de Manresa y otros pueblos vecinos. Se habla de que en algunas poblaciones de dicha cuenca se había declarado la huelga general, restandose los obreros que habían dado lugar a la intervención de la fuerza pública.

A las doce de la mañana hemos conseguido comprobar una parte de los dichos rumores, si bien en realidad los incidentes registrados no tienen gravedad que se les dé en los primeros momentos.

### EL MINISTRO DE LA GOBERNACION DESMIENTE QUE SE EJERZA LA CENSURA EN LA PRENSA

Madrid, 22 (4 m).—El señor Casares Quiroga ha manifestado a los periodistas que tenía que formular su energía protesta contra la especie lanzada de que se ejercía censura de Prensa.

### UN MANIFIESTO DE LA U. G. T.

Madrid, 22 (4 m).—La Unión General de Trabajadores, ha lanzado un manifiesto en el que sale al paso de los rumores que han circulado estos días con bastante insistencia sobre la declaración de una huelga general señalada para el día 25.

En él se hace un llamamiento a la sensatez de los obreros aconsejándoles vivan alerta para no ser víctimas de manejos insensatos, añadiendo que las huelgas en estos momentos sólo sirven para contribuir al éxito de maniobras extremistas conducentes al amputamiento del Estado.

(Sigue la información en la página octava)